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(供 2015 年 4 月 23 日第 20 次會議參考 ) 

 

(資料文件 ) 

 

 

九龍城區議會轄下  

文娛康樂及地區設施管理委員會  

第二十次會議工作進度報告  

 

主旨  

  文件概述 2015 年 3 月 26 日文娛康樂及地區設施管理委員會 (下簡稱

「文康地管會」)第二十次會議上討論的部分事項。有關會議之討論詳情，

請參閱將於較後時間呈交，並需獲文康地管會通過的會議記錄為準。  

要求交代啟德體育園區進度及要求增設水運設施  

2.  民政事務局表示正進行環境及交通影響評估，並需要制訂噪音緩解措

施，以減少體育園區主場館舉行大型活動散場時的噪音影響。局方預計有

關評估工作將於 2015 年年底前完成。局方表示已委託規劃顧問研究世界

各地類似規模的體育場館，評估提高體育園區主場館高度上限的需要，確

保能夠採用現有最佳技術興建主場館的可開合上蓋，令場館可作多種用途

及恆常使用。顧問亦會研究應否在體育園區內興建一座規模適中的酒店，

在大型活動期間服務訪港的運動員、工作人員、裁判和觀眾；及在其它時

間供一般旅客使用。局方正向立法會工務小組委員會和財務委員會申請撥

款，以進行體育園區的前期工程，包括土地勘測、地形及樹木測量、公共

設施地圖繪製、技術和工料測量顧問研究，並期望前期工程可於 2015 年

年內展開。此外，局方表示他們正進行招標，委聘顧問就體育園區的運作

給予專業意見。營運顧問的工作包括協助訂定體育園區的功能要求、服務

水平、業務計劃和財政狀況預測等。顧問亦會收集持份者包括體育總會、

香港學界體育聯會和其他使用者的意見，以令於監督體育園區的詳細設計

的同時，能顧及他們的需求。  

發現宋元遺跡後九龍城文化遊覽價值大增  要求盡快籌建九龍城文物徑  

3.  發展局表示，根據過往經驗，設立文物徑及相關設施必須得到有關區

議會、市民以及各相關機構的支持和協助。倘若九龍城區設立以文物為主

題的文物徑，政府十分樂意提供資料和技術意見，以協助有關工作的開
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展。此外，政府已把龍津石橋納入啟德發展計劃中，並已預留一段闊三十

米的保育長廊作休憩用地，原址保育龍津石橋遺跡以供市民參觀，計劃還

包括改善石鼓壟道遊樂場內的步行徑，透過將來由土木工程拓展署在太子

道東興建的行人隧道，把龍津石橋遺跡與九龍寨城南門遺蹟連接起來。建

築署將會為這計劃進行技術可行性研究，然後局方會為有關工程建議立項

和向立法會申請撥款興建。  

反對在庫房水浸下仍計劃增加康體設施收費  

反對在有龐大財政儲備及連年有財政盈餘下  仍有意增加文康設施收費  

 

4.  鑑於此兩項議題均有關康樂及文化事務署 (下簡稱「康文署」 )康體設

施收費，委員會同意一併處理。經討論後，委員會要求秘書處以文康地管

會名義致函財政司司長辦公室及民政事務局重申反對增加文康設施收費。 

關注康文署轄下的圖書館外判服務漏洞問題  

關注康文署公共圖書館外判商突然停業及所衍生的問題  

 

5.  鑑於此兩項議題均有關康文署圖書館外判服務事宜，委員會同意一併

處理。康文署表示一向依據既定規則及程序採購政府服務合約。就圖書館

資料的整理及上架服務合約的招標過程中，署方已在標書及簡介會上詳細

申明所需工作性質及要求、服務範圍、員工履歷、每日服務時數等資料。

在批出合約時，除價格考慮外，署方亦會審核參與投標的承辦商在過往提

供同等規模的人事服務合約經驗，以確保中標公司有能力於合約期內提供

服務。根據署方記錄，「泰匯亞洲有限公司」成功投得三份圖書館服務合

約，分別為 33 間公共圖書館提供資料整理及上架服務，當中包括九龍公

共圖書館、土瓜灣公共圖書館及紅磡公共圖書館，惟事發後署方一直未能

與「泰匯亞洲有限公司」取得聯絡，並現正尋求法律意見，以作出適當的

跟進行動。是次突然停業的「泰匯亞洲有限公司」，主要為圖書館提供資

料整理和上架服務，署方已即時安排應變措施，調配及安排現有人手處理

資料上架等工作，以減低對讀者的影響。署方預計短期內圖書館的整體服

務不會受到很大的影響，並已立即安排採購程序，以儘快委約新的承辦商

提供服務。  

 

 

九龍城區議會秘書處  

2015 年 3 月  


